

Allgemeine Infos zu Personalversammlungen

Sie finden mindestens 1x pro Jahr auf Einladung des ÖPR statt. Der Termin wird rechtzeitig vor Beginn des neuen Schuljahrs bekannt gegeben, damit an diesem Tag keine Konferenzen anberaumt werden. Dies wurde mit dem SSA Offenburg so abgesprochen.

Eingeladen sind alle Lehrkräfte an Grund-, Haupt-, Werkreal-, Real- und Gemeinschaftsschulen sowie Sonderpädagogischen Bildungs- und Beratungszentren und Schulkindergärten im Bereich des Staatlichen Schulamts Offenburg. Hierzu zählen auch Lehramtsanwärterinnen und Lehramtsanwärter, kirchliche Lehrkräfte und Pädagogischen Assistentinnen und Assistenten. Für sie alle besteht ein gesetzlich festgelegtes Teilnahmerecht!

Dienstbefreiung steht den Lehrkräften für die Dauer der Personalversammlung einschließlich Hin- und Rückfahrt zu. Nimmt das ganze Kollegium einer Schule einschließlich Schulleitung an der Personalversammlung teil, findet in dieser Zeit kein Unterricht statt. Dies gilt auch für verlässliche Grundschulen und Ganztagschulen. Wichtig ist, dass die Eltern frühzeitig darüber informiert werden. So kann eine Betreuung für die Kinder, die Bedarf haben, organisiert werden.

Dienstreisekosten und Dienstunfallschutz werden gewährt.

Einzelne oder Kollegien können Anträge stellen zu Themen, die ihre Arbeit betreffen. Diese sollten möglichst vor der Personalversammlung an den Personalrat geschickt werden. Anträge können aber auch noch spontan während der Versammlung abgegeben werden.

Diese Anträge werden in der Personalversammlung vorgestellt und bei Bedarf diskutiert. Danach erfolgt die Abstimmung. Wird dem Antrag mehrheitlich zugestimmt, so ist der Personalrat beauftragt, ihn an die zuständigen Stellen weiterzuleiten, z.B. an den Hauptpersonalrat, an die Parteien im Landtag, an Gewerkschaften und Verbände, etc.

→ **Maske zum Stellen von Anträgen auf Personalversammlungen**

Auf jeder Personalversammlung gibt es in der Regel einen **Vortrag** zu einem aktuellen bildungspolitischen oder unterrichtsrelevanten Thema.

Außerdem erfolgt ein **Tätigkeitsbericht des Personalrates** über das vergangene Jahr und es besteht die Möglichkeit, sich in der Pause oder nach der Versammlung **beraten zu lassen**.

Zu guter Letzt: Personalversammlungen sind eine schöne Gelegenheit, Kolleginnen und Kollegen aus anderen Schulen zu treffen, miteinander zu plaudern, sich auszutauschen.